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新竹縣政府 111年 5月份第 1次行動主管業務會報-橫山場會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 111年 5月 24日（星期二）上午 10時 30分 

貳、 地點：內灣圓樓人文客家餐廳             

參、 主席：楊縣長文科                           紀錄：宋巧雰 

肆、 出席人員： 

一、 本府人員： 

陳見賢、陳季媛、彭益宣、池燕雲、田昭容、徐元雄、謝明輝、

黃國峯、姜禮仙、江良淵、游志祥、范萬釗、李國祿、劉家滿、

魏嘉憲、雲天寶、章宗耀、吳迪文、黃文琦、邱俊良、莊淇銘、

楊哲昌、孫福佑、殷東成、朱振群、李安妤、彭惠珠、楊郡慈、

邱雲輝、徐元棟、江寧增、林  滿、彭正宇、謝一如、許雅筑、

高佩菁、林曉含、王金鳳、羅之吟、張愷容 

  二、橫山鄉公所、代表會及社區發展協會等人員： 

張志弘、溫志君、林素卿、謝文桓、黃美華、陳長舜、林政億、

林秀如、馮彩雲、林妤溱、陳幸汝、林玉珠、鄭鳳珠、羅文雄、

賴素香、陳瑞玲、林銀霞、梁少枝、曾勝淇、林進樟、胡慶煜、

溫慶保、鄒阿日、徐洪正、古鋓明、朱陳源、李麗英、徐文娟、

甘必沐、許英棋、劉修汀、張智傑、溫瑞端、廖燕珍、張建成、

黃兆華、張火勇、魏能正、陳重詒 

  三、新竹縣議會議員： 

張良印 

伍、 主席致詞： 

橫山鄉張志弘鄉長、代表會古鋓明主席、縣議會張議員良印、各

位村長、鄉民代表及社區發展協會理事長，大家好，今日本府「縣

政新幹線」直達橫山鄉，來到橫山鄉非常歡喜，橫山鄉的政見就

是縣長的政見，可說是，這些年我們一起努力兌現政見。 

本府 3年來對橫山鄉各項建設皆全力支持，例如鄉立圖書館修建
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延宕多時，在公所提案請求後，本府立即協助撥款及補照申請事

宜，順利解決困境，還有大街小巷的各項工程，縣府之協助也是

不遺餘力。另外，要向大家再次說明，讓鄉親了解，本府 3年來

總共還債約 117.23 億元，還債減息所節省下來的費用，可投入

在其他政策上，例如：社會福利、老人年金及營養午餐等，尤其

這幾年社福預算編列持續升高，必須是「錢要花在刀口上」，除

了要開源節流外，本府是「企業化政府」，各項花費皆應審慎使

用，統計全國負債 100億元以下的縣市只有 6個，其中包含新竹

縣，目前本縣之負債為 83 億元，還本債減息後可以做更多縣政

建設與福利。另外，有關 109年至橫山鄉地方建設座談會之提案，

本府已盡力完成各項提案，如有未完成的提案也會跟鄉親清楚說

明目前辦理情形。 

橫山鄉是本縣重要的觀光地區，為了提升橫山地區觀光旅遊人

次，本府交旅處推出「你來玩，我買單」活動，帶動的經濟產值

達 2,991萬元，是投入經費約 303萬元的 9.6倍。本府積極促進

觀光發展，包括「內灣野薑花公園及內灣老街公有停車場周邊設

施改善計畫」、「合興森林愛情園區營造計畫」等，為了增添合

興森林愛情園區的休憩內容，打造共融式公園，不分年齡及身心

狀況皆可使用，是其他縣市所缺乏的特有設施。過去民眾要求提

供免費營養午餐，本府創新提出「聰明營養午餐」政策，增加學

校菜單營養成分，讓學生變聰明、記憶力增加，更能發揮創造力

與潛力。 

感謝橫山鄉對縣府的全力支持，縣府的政見就是公所的政見，縣

政府與鄉公所關係密切，未來大家應共同打拼，創造橫山鄉美好

願景。 

陸、 各單位發言： 

交通旅遊處、農業處、工務處、社會處、環保局、文化局、教育



 3 

局及行政處，報告內容參閱會議資料。 

柒、 來賓致詞與發言： 

一、 橫山鄉張志弘鄉長： 

歡迎縣長率領縣府團隊至橫山鄉圓樓大戲院召開行動主管會報

會議，圓樓大戲院是今（111）年元月重新開張，只用了 4 個月

的時間即重新活化並改裝，要感謝縣府交旅處全力協助。橫山鄉

公所 1年的預算約 2億多元，然 3年來縣府在橫山鄉所投入的經

費及各項計畫估計約 21億元，相當於公所 10年之預算，由此可

知縣府對橫山鄉之重視，代表縣長上任以來對橫山鄉承諾的政見

幾乎皆有完成，感謝縣府的支持與配合。 

對於橫山鄉未來的發展，仍有幾點請縣府繼續協助： 

1. 協助亞洲水泥股份有限公司轉型為科技產業：亞洲水泥新竹廠

目前營運幾乎停擺，員工僅剩 28 人，希望縣府協助亞洲水泥

公司轉型為科技園區，促進地方產業發展，對橫山鄉會有莫大

之幫助。 

2. 設置橫山生態親水公園：位於橫山火車站後方油羅溪畔之土

地，將設置本鄉第一個生態親水公園，公所礙於人力物力受限

難以完成，請縣府繼續協助後續計畫。 

3. 新闢台 68線專用引道：台 68線延伸案主要為紓解南清公路之

壅塞，然而本案需要龐大經費且困難度高，改由對岸沿田寮堤

防上坪溪右岸往南，以高架跨越上坪溪銜接接 122線。尤其內

灣、尖石假日車輛較多，建議改由竹東大橋新闢台 68 線專用

引道，解決假日車流回堵現況。 

今日橫山鄉各村長、鄉民代表及社區協會理事長幾乎皆與會出

席，表示大家對此次會議之重視，社區協會理事長是在地名流，

希望能了解 13 鄉鎮與縣府間應如何配合協調，因此感謝縣府特

別通融社區理事長參加會議。本人與楊縣長相識已久，認為縣長
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是一位默默做事，有能力又實在的人，請大家繼續支持楊縣長，

鄉公所也會全力支持縣府施政。 

二、 張良印議員： 

感謝縣長上任至今對橫山鄉之照顧，這 3年多來，縣府對橫山鄉

的地方建設、教育、社會福利等政見皆有一一實現，鄉民都有感

受到縣府的付出與用心，但仍有些建議要提出： 

1. 橫山分局長宿舍改建，不列為歷史建物：橫山分局長宿舍坐落

於橫山鄉最繁華、人口最密集之行政區域，然而此棟建築物目

前卻是雜草叢生、破舊不堪，希望縣府能想辦法將建物活化，

其實宿舍內部已經過多次裝修，失去原味，並無保存之意義，

希望將來能重建改裝成警員宿舍，讓基層警員能有舒適的休息

地方，警員有良好的休息才能為鄉親提供更好的服務，並解決

區域整體環境品質的問題。 

2. 台 68 線延伸案：現在最主要的問題仍是假日車流回堵嚴重，

請縣府工務處或公路總局能否規劃更佳的方案，解決此交通壅

塞的問題。 

3. 內灣地區聯外道路新闢工程：此案是在地居民非常關心的提

案，其中短期的「120線拓寬」案已獲得公路總局核定經費 2.27

億元，請縣府加速審查與執行，另外中長期「聯外新闢道路」，

請縣府積極向中央爭取經費。 

三、  橫山鄉民代表會古鋓明主席： 

各位來賓大家午安，從楊縣長上任至今，縣府對於橫山鄉的諸多

照顧與協助，本人都相當清楚、銘感於內，縣長是個很實在的人，

縣府財政從負債幾百億元，到現在僅餘 83 億元，如此政績應該

加強宣傳讓縣民都知道，可是縣府團隊似乎並未多提及此事，甚

是可惜！因為縣長努力減債所節省下的利息費用，可能比橫山鄉

一年的預算 2億元還多，如果都用於縣政建設或福利，豈非美事
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一椿。 

另外，預告橫山鄉於今（111）年 8 月可能會發放第二次的防疫

紓困金，其實這算是縣長的德政，橫山鄉各村長、代表、社區理

事長及社團負責人，應將縣長的政績廣為宣傳。這幾年橫山鄉在

縣長的帶領下，大家越來越團結，爭取到更多的經費，未來歡迎

各位經常蒞臨橫山鄉，橫山鄉也會全力支持配合縣府施政。 

捌、 主席裁示： 

一、 有關亞洲水泥公司轉型為科技園區，促使產業進駐、人口提

升，請產發處全力協助與溝通。（產業發展處） 

二、 橫山鄉設置生態親水公園，有關土地的問題已經努力解決，

未來本府仍會持續與鄉公所配合。 

三、 台 68 線延伸案，希望能新闢專用引道，改善交通堵塞之問

題，請工務處積極評估並協助規劃工程。（工務處） 

四、 有關橫山分局長宿舍改建案，前經審議會議決議登錄為歷史

建築，目前仍有許多事項尚須釐清，未來請文化局盡力協助

重啟文資認定。（文化局） 

五、 內灣地區聯外道路新闢工程，從內灣大橋至永豐此段可發包

工程的部分請工務處儘快處理。（工務處） 

六、 有關本縣負債金額已減至 83 億元，應加強宣導縣政成績，

讓鄉親了解縣府團隊在施政上努力的成效。（新聞處） 

玖、 散會：上午 12時 00分。 


